



## **AFSAG MAGALLANES EN ESTADO DE ALERTA POR RECORTES PRESUPUESTARIOS.**

El Directorio Regional de la Asociación de Funcionarios del Servicio Agrícola y Ganadero (AFSAG) de la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena desea comunicar que, a partir de la fecha, se ha declarado un Estado de Alerta ante las recientes reducciones presupuestarias que inciden tanto a nivel regional como nacional.

La Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda (DIPRES) anunció recientemente nuevos recortes al presupuesto de este año que afectan a los servicios públicos, incluidas partidas esenciales para el cumplimiento de nuestras metas institucionales. En particular, el Decreto N° 1492/2024, publicado el 21 de noviembre, establece una disminución del presupuesto del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) por un total de \$712 millones. Este ajuste presupuestario impacta de manera crítica la operativa de nuestra región, resultando en el agotamiento de los fondos asignados a bienes y servicios necesarios para el funcionamiento del Servicio.

A este escenario se suma la falta de disponibilidad de viáticos nacionales, un problema que hemos señalado reiteradamente en los últimos meses, así como la histórica deuda que las autoridades mantienen con las funcionarias y funcionarios. Esta deuda incluye aspectos esenciales como el traspaso de CDT a contrata, aumentos de grado, cambios de estamento y oportunidades en la carrera funcionaria.

Ante la ausencia de una respuesta satisfactoria que contemple una solución inmediata y efectiva al déficit presupuestario que enfrenta el Servicio, por parte de las autoridades correspondientes, hemos tomado la decisión de iniciar un estado de alerta. Esta medida es un reflejo del desinterés palpable por parte de la DIPRES, cuyas políticas de recorte no solo desatienden las necesidades operativas del SAG, sino que también evidencian una falta de comprensión sobre la importancia de nuestro rol en el comercio internacional y su repercusión en la economía nacional. Esta situación genera inquietud entre nuestros asociados/as, quienes expresan su preocupación por el cumplimiento de sus funciones y objetivos debido a la escasez de recursos.

Exigimos con firmeza que la DIPRES asuma su responsabilidad y garantice al SAG los recursos necesarios para cumplir con su función estratégica de salvaguardar el patrimonio Fito y Zoonosanitario del país, una tarea que afecta directamente la economía nacional.

Es necesario que las autoridades presten atención a nuestras necesidades y reivindicaciones, garantizando un trato justo y equitativo tanto en recursos como en oportunidades.

Atentamente,



**Directorio Regional AFSAG  
Región de Magallanes y de la Antártica Chilena**

Punta Arenas, 25 de noviembre 2024.